

DOI: 10.18572/2072-4438-2022-2-16-23

## Проблемы исполнения уголовного наказания в виде принудительных работ

**Афанасьев Максим Владимирович,**  
старший инспектор организационно-методического отдела управления организации  
исполнения наказаний, не связанных с изоляцией осужденных от общества  
Федеральной службы исполнения наказаний России,  
кандидат юридических наук

E-mail: 79651376606@ya.ru

**Афанасьев Илья Владимирович,**  
доцент департамента правового регулирования экономической деятельности юридического факультета  
Финансового университета при Правительстве Российской Федерации,  
кандидат юридических наук

E-mail: ivafv7@gmail.com

Рассматриваются возможные пути развития уголовного законодательства в части наказания в виде принудительных работ, а также проблемы правовой регламентации содержания в исправительных центрах осужденных к наказанию в виде принудительных работ.

Целью статьи является анализ норм российского уголовного и уголовно-исполнительного права, определяющих вопросы содержания осужденных на принудительные работы, и внесение предложений по совершенствованию данных норм. Особо выделены проблемные вопросы, с которыми сталкиваются сотрудники уголовно-исполнительной системы при исполнении своих должностных обязанностей.

Предложено внести дополнения в уголовно-процессуальное законодательство Российской Федерации, связанные с вопросами заключения осужденных на принудительные работы, скрывшихся от отбывания наказания в виде принудительных работ. Предложено дополнить ч. 7 ст. 53.1 УК РФ положением, исключающим возможность назначения принудительных работ лицам, больным определенными заболеваниями.

Предложено использовать в уголовно-исполнительном законодательстве Российской Федерации понятие «работодатель» с целью расширения возможности трудоустройства осужденных на принудительные работы.

**Ключевые слова:** уголовное законодательство, уголовное и уголовно-исполнительное право, уголовно-исполнительная система, принудительные работы, осужденные.

### Problems of Execution of a Criminal Punishment in the Form of Forced Labor

**Maksim V. Afanasyev**

**Senior Inspector of the Organizational and Methodological Department  
of the Directorate of Organization of Execution of Punishments not Involving Isolation of Convicts from the Society  
of the Federal Penitentiary Service of Russia  
PhD (Law)**

**Ilya V. Afanasyev**

**Associate Professor of the Department of Legal Regulation of Economic Operations  
of the Law Faculty of the Financial University under the Government of the Russian Federation  
PhD (Law)**

Possible ways of development of criminal legislation in terms of punishment in the form of forced labor, as well as the problems of legal regulation of the detention in correctional centers of those sentenced to punishment in the form of forced labor, are considered.

The purpose of the article is to analyze the norms of Russian criminal and criminal-executive law, which determine the issues of keeping prisoners for forced labor, and to make proposals for improving these norms. Particularly highlighted are the problematic issues that the employees of the UIS of the Russian Federation face in the performance of their official duties.

It was proposed to make additions to the criminal procedural legislation of the Russian Federation related to the empowerment of the courts to consider the issues of the detention of those sentenced to forced labor, hiding to avoid serving a sentence in the form of forced labor. It was proposed to supplement part 7 of Article 53.1 of the Criminal Code of the Russian Federation to persons with certain diseases.

It is proposed to use the concept of “employer” in the criminal-executive legislation of the Russian Federation to expand the employment opportunities for those convicted of forced labor.

**Keywords:** criminal legislation, criminal and penal law, penal system, forced labor, convicts.